
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE ANCUD 
ACTA SESION EXTRAORDINARIA Nº 6 

29 DE SEPTIEMBRE 2021 

En Ancud, a veintinueve de septiembre de dos mil veintiuno, se nuera la sesión 
extraordinaria Nº 6 del H. Concejo Municipal, siendo las 15:27 horas, con la asistencia de 
los concejales señores Rubén González Villar, Pedro Naguil Belmar, Andrés lbáñez 
Saldivia y Alex Muñoz que otorgan el quórum nec -sario 

Presidió el Sr. Alcalde, don Carlos Gómez Mir nda y actuó como ministro de fe la 
Secretaria Municipal doña Leyla Aguayo Valenzuela. 

Los temas a tratar. conforme a la tabla. son los sigl) entes, anuncia el Sr. Alcalde; 
1.- Aprobación actas sesiones extraordinarias 3 4 y 5 
2.- Aporte municipal postulación Programa Pa imentos Participativos llamado Nº 31 

correspondiente al año 2021 
3.- Aprobación solicitud de informe de factibilidad para construcción ajena a la 

agric.u!tura en área rural proyecto Planta de Compostaje 
4.- Presentación y entrega PADEM 2022 
5.- Modificación derecho ordenanza Nº 2 sobre estacionamientos controlados del sector 

centro de la comuna de Ancud. 

Se da inicio: 

1.- Aprobación actas sesiones extraordinarias 2, 3, 4 y 5 
La Secretaria Municipal previo a la aprobación de las actas, presenta las escusas de 
quienes no pudieron estar presentes en la sesión extraordinaria, excusándose el concejal 
Samuel Mandiola; por compromisos ineludibles y la concejala Ruth Caicheo, quien presentó 
un certificado médico. 
La Secretaria Municipal da a conocer que por un error, no se incorporó en la tabla lo 
referente al acta de la sesión Nº 2, pero que fue enviada igualmente para ser revisada y 
aprobada. 
Se aprueban las actas de las sesiones extraordinari s Nº 2, 3, 4 y 5 de fechas 30 de julio, 
13 de agosto, 31 de agosto y 07 de septiembre de año 2021, previo resumen efectuado 
por la Secretaria Municipal. 

2.- Aporte municipal postulación Programa Pavimentos Participativos llamado 
Nº31 correspondiente al año 2021 
Expone el Director de SECPLAN, don Juan Carlos Silva, le acompaña el Sr. Jorge Díaz 
y Yorka Subiabre. Señala que dentro de la presentación hecha hace días atrás, se le hizo 
llegar a cada concejal a través de la Secretaria Municipal, resumen de estimación de calles 
a postular al programa de pavimentos participativos llamado Nº 31, esta presentación 
muestra los distintos montos que deben ser c:-..omprometidos para efec:-.tos de la aprobación 
del proyecto, detalla el monto total de la obra M$ .613.416 y da a conocer las calles a 
intervenir, y para efectos de este se necesita el aporte adicional municipal por$ 528.789 y 
el aporte de subvención de comité que aprueba también el concejo por$ 38.010.000, esta 
presentación obedece a obtener la aprobación. 

El Sr. Alcalde señala que entre las calles anunciad s por el Director, fueron calles que se 
postularon al financiamiento correspondiente al año recién pasado, y no fueron financiadas 
pero quedaron a lista de espera, se hizo una gestión a nivel regional y nacional con el 
Ministro de Vivienda y Urbanismo, para ver la factibilidad de haberles asignados recursos a 
al menos algunas, pero hasta el momento no se han tenido respuestas positivas, ante ello, 
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se decidió presentar para el financiamiento de este año, con el fin de poder seguir 
avanzando. Manifiesta que se harán todas las ges iones que estén al alcance para poder 
loarar todo lo mencionado. Indica también aue se estaría finalizando la elaboración del - . 
proyecto municipal año 2022, donde se van a consignar buenos porcentajes para estas 
calles postuladas. 

El concejal Alex Muñoz, consulta cuales de estos proyectos fueron los que quedaron 
rezagados en el año 2020 y si el municipio priorizara estos. 

El Sr. Juan Carlos Silva, señala que dentro de las calles que provienen del llamado 
anterior, esta Rivera Sur, Prolongación de Pude o, Baquedano, Costanera Norte, Los 
Carreras, Yerbas Buenas y se incorporó Felipe de la Rosa y en el periodo anterior se 
aprobaron otras cuatro por otra cantidad de dinero. 

El Sr. Alcalde indica que todas las que fueron postuladas tiene hoy la primera prioridad 
incluyendo Felipe de la Rosa. 

E! concejal Alex Muñoz, manifiesta e! poder valorar el .aporte municipal y felicita .al persona! 
de la Dirección de SECPLAN. 

El concejal Andrés lbáñez, se suma a las palabras del concejal Alex Muñoz. Indica que 
en concejal anteriores, se hizo hincapié y el Alcaléle nombro que la gran mayoría de los 
caminos sin pavimentar ya estarían en proceso de postulación y espera de recursos, 
consulta oor la calle Marcos Vera. Nicolás Mascar di v Calle del Estadio. arterias alternativas . ' ., - ' 

importantes, así como también lo relacionado con el final de calle Pudeto y Almirante 
Latorre, estas calles nombradas, consulta si serán postuladas en el año. 

El Sr. Alcalde señala que varias de las calles nombradas existen algunos inconvenientes 
que no están resueltos como lo es el tema de ale ... ;mtarillado y agi.J.a potable. prindpalmente 
porque tienen una complejidad que es la construcción de planta elevadora, estos proyectos 
se han conversado con vecinos y quienes están en conocimientos que se están buscando 
las vías de solución. En cuanto a los dos últimos proyectos señalados por el concejal, están 
en generación, ya no tienen opción de ser presentados al programa de pavimentos 
partiC';pativos. pero se exploraran otros tipos de ñnanciamientos. 

El concejal Andrés lbáñez, consulta que pasaría con las calles Marcos Vera, Nicolás 
Mascar di y calle del Estadio, que si contarían con alcantarillado. 

El Sr, Alcalde indiC'..a que la c..a!!e de! Estadio ¡es !a que se e.5taria trabajando con 
alcantarillado actualmente. 

Interviene el Sr. Jorge Díaz, señala que estas calles mencionadas, tienen un problema de 
factibilidad de alcantarillado y se requieren terrenos que hoy son de propiedad particular, y 
los proyectos no financias la expropiación, se pasa or una voluntad de sesión de terrenos 
para eiecutar. En cuanto a la C'..a!!e del estadio. exis e 1.J.n problema más de fondo. mientras 
no se hagan las obras del estero La toma, la call no tendrá factibilidad, que vendría a 
agravar el tema de aguas lluvias. 

La Secretaria Municipal, doña Leyla Aguayo Valenzuela, somete a votación la 
aprobación de aporte municipal: 
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El H. Concejo Municipal, por la unanimidad de sus integrantes, acordó aprobar el 
aporte municipal para postular al Programa de Pavimentación Participativa llamado 
31º del año 2021. con las siauient.es calles v montos: 

• - 1 

CALLE/PASAJE TRAMO APORTE APORTE APORTE % TOTAL MONTO 
EN MUNICIPAL ADICIONAL SUBVENCIÓN COMITÉ APORTE TOTAL 

POSTULACIÓN OBLIGATORIO MUNICIPAL COMITÉ MUNICIPAL OBRA 
Ribera Sur Aníbal 13.458.000 4.887.000 0,00 18.345.000 343.027.000 

Fii-1iü - 

1 
Camino 
carretera 

Prolongación Kampee 3.137.000 116.981.000 0,00 120.118.000 195.408.000 
Pudeto Heeren - 

Escalera 
San Pedro 

Baquedano José 7.248.000 27.487.000 12.684.000 0,00 47.419.000 208.687.000 
Mucke- 
Fin calle 

Costanera Pedro 5.704.000 40.822.000 9.983.000 0,00 56.509.000 183.441.000 
Norte 2 Cares - 

Baqueáano 
Felipe de La Los 8.767.000 56.379.000 15.343.000 0,00 80.489.000 275.571.000 
Rosa Carrera - 

Fin de 
1 Calle 

Los Carrera Pje. Los 3.875.000 209.653.000 213.528.000 306.529.000 
Pinos- 
Felipe de 
La Rosa 

Yerbas Buenas Los 1.127.000 72.580.000 0,00 73.707.000 100.753.000 
Carrera - 
Yerbas 
Buenas 

Totales 43.316.000 528.789.000 38.010.000 0,00 610.115.000 1.613.416.000 

3.- Aprobación de informe de factibilidad parfi construcción ajena a la agricultura 
eñ área rural proyecto Planta de Composiaje 
Expone el Director de SECPLAN, don Juan Carlos Silva, indica que se hizo llegar el 
requerimiento identificado por parte del Jefe de la O reina Sectorial Ancud Oficina Regional 
de Los Lagos, donde en el segundo punto el requerimiento de aprobación de solicitud de 
factibilidad de construcción ajena a la agricultura en área rural, para efectos para poder dar 
paso a uno áe ios tramites que está vincuíaáo ai proyecto áe Planta áe Compostaje, señaía 
que se hizo llegar una minuta adicional donde se detalla el proyecto que está en proceso 
de elaboración, pero se dieron a conocer algunas características generales, entregando 
detalles de superficie, arquitectura y plano. Básica ente es un trámite y requerimiento a 
cumplir para seguir avanzando en el proyecto, ante cualquier duda técnico está presente el 
Director de la DIMAO, don Alfredo Caro, Sr. Javier Díaz y Jorge Díaz. 

El concejal Pedro Naguil, consulta si la planta ¡de compostaje será de vermicultura, 
biodigestión o compostaje, o serán las tres combinadas. 

Responde e! Director de!� DIMAO, don AJfre...do C ro, indica que es un proyecto que se 
ha venido trabajando hace unos años, a través de un convenio que se consiguió con el 
Ministerio de Medio Ambiente y una asesoría técnica de Canadá, más una consultoría 
experta, donde la recomendación que recibió, es mpostaje en pila y últimamente se 
solicitó tener una parte de experiencia de compostaje con ventilación forzada, que hace 
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reducir la cantidad de tiempo en realizar compostajes, por lo que solicitó incorporar que una 
de las pilas sea con esta modalidad. 

El concejal Pedro Naguil, señala que hace la consulta porque el proyecto será techado y 
generalmente estas plantas de compostajes están al aire libre, ejemplifica con la situación 
de la Pintana. Sugiere informar a los vecinos aledaños al predio santa Adriana, para evitar 
especulación, señala que existe un área de almacenaje de residuos compostables. 

El Sr. Alfredo Caro, señala que se está terminando la evaluación del proyecto y una vez 
listo para presentar, los primeros acercamiento realizados fue con la Corporación 
Municipal a través del Liceo Polivalente que son ueños del lugar y aprovecharan este 
galpón para hacer actividades, lo que se contempla es el acopio transitorio mientras se haga 
!a pila. lo que se h.ab!.a q1)e !legara camión una vez reC'..olectados !os residuos orgánicos y la 
maquina inmediatamente los trabaja. 

El concejal Pedro Naguil, reitera su sugerencia e poder dar a conocer a los vecinos 
respecto al tema. 

El concejal Alex M1,1ñoz, consulta si esto no compli 
Corporación Municipal o Liceo Polivalente a futuro. 

alaún orovecto aue auisiera hacer la 
V 1 -1 1 l 

El Sr. Alfredo Caro, señala que dentro de los primeros trabajos fue relacionado a buscar 
los terrenos, se encontró el fundo santa Adriana era ideal, porque al ser un liceo que tiene 
carrera agropecuaria potenciara la práctica de los alumnos, incluyendo rubros nuevos 
respecto a !as especialidades. Se C'.Qnversó C'.Qn e! administrador de! fundo profesores y 
funcionarios de la Corporación, entendiendo que e los tienen un sistema de planificación 
predial, y en marco de ello se buscó el mejor lugar. 

El Sr. Juan Carlos Silva, agrega a la intervención, esto viene a reforzar el tema de la 
participación. e! proyecto y metodología C'.Qnsidera un importante C'..apítu!o de partiC'JpaC'Jón. 

El Sr. Javier Díaz, señala que en cuanto al acceso de plata de compostaje es totalmente 
independiente al acceso que hoy tiene el predio del Liceo, por lo que la intervención será 
mínima. 

El concejal Alex Muñoz, consulta que sucede co el canil municipal, que sucederá con 
ello, por anuncios a través de la prensa. 

El Sr. Alcalde señala que está dentro de las planifiaaciones y de conversaciones que con 
la .agn�pación. es que este canil producto de! bajo n tmero que se tiene se pretende cerrar 
una vez que se den en adopción todas las mascotas que están allí, lo cual está en proceso. 

El concejal Alex Muñoz, solicita un acuerdo de concejo para recomendar al Sr. Alcalde 
socializar este proyecto con todas las juntas de vecinos y organizaciones de Puerto Elvira. 

La Secretaria Mt.micipal; doña Leyla Aguayo Valenzuela, somete a votación la 
recomendación del concejal Alex Muñoz: 
El H. Concejo Municipal, por la unanimidad de s s integrantes, acordó recomendar 
al señor Alcalde que se sociabilice el proyecto de Planta de Compostaje con la 
comunidad del sector en que se proyecta su instalación. 

Lo anterior, conforme a lo dispuesto en el artículo 79 letra g) de la Ley Nº 18.695, 
según proposición del concejal Muñoz. 
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El concejal Rubén González, consulta si se necesita algún estudio para lo que se pretende 
construir. 

El Sr. Alfredo Caro, señala que no, indicando que se hizo la pertinencia al Servicio de 
Evaluación Ambiental, dado que es una planta que t abajara con cinco toneladas al día, por 
lo que no necesita ingreso de declaración al Servici de Evaluación. 

El concejal Rubén Gonz-ález; consulta respecto al _:osto total del proyecto 

El Sr. Alfredo Caro, señala que todavía se está haciendo el presupuesto final, pero se 
encontraría en los M$ 1.000 aproximadamente. 

El Sr. Jmm Carlos Silva, manifiesta que para efeclos de la presentación del proyecto. se 
tendrá que recurrir al concejo para la aprobación de costos de operación y mantenimientos, 
en ese momento se tendrán los costos. 

El concejal Rubén González, consulta, cual es la fuente de financiamiento. 

El Sr. Juan Carlos Silva, señala que sería FNDR. 

El concejal Andrés lbáñez, consulta respecto a la articulación que el proyecto pueda tener 
con las diferentes estrategias que se utilizaran para dar un enfoque de minimizar los RSD 
y también de qué forma se puede articular con los h ertos urbanos, dado que es importante 
captar a estas agrupaciones que tengan estos interese-�. así c-.omenzar a generar espacios 
verdes productivos en la ciudad. Consulta, si existe algún catastro de las agrupaciones que 
estarían dispuestas a trabajar. 

El Sr. Alfredo Caro, señala dentro de lo que es la estrategia ambiental comunal 2019 - 
2021. está la creación de e-�ta planta de compostaje, como dentro del PLADECO. por lo 
tanto la parte de sociabilización la comunidad ya la conoce, en marco de los huertos 
urbanos, es un proyecto que se ha trabajado con la DITUFOP y que una vez que comience 
a generar materia prima y se pueda potencias el vivero, la idea es que todo llegue a los 
distintos barrios y comiencen a reunirse más juntas de vecinos. 

La Secretaria Municipal, doña Leyla Aguayo Valenzuela, somete a votación la solicitud 
de informe: 
El H. Concejo Municipal, por la unanimidad de sus integrantes, acordó aprobar la 
solicitud de informe de factibilidad para construcción ajena a la agricultura en área 
rural, para la ejec1,1ci6n del proyecto Planta de Compo$taje. 

4.- Presentación y entrega PADEM 2022 
El Sr. Alcalde, señala que se realizara una presentación resumida abocado a los puntos 
más importantes. 

Expone el Sr. Jorge Uribe, Secretario General de la Corporación Municipal, señala que 
se le ha entrado por escrito la propuesta de PADEM año 2022, y la presentación del día de 
hoy se presentara los principales tópicos y analizar detalles en reuniones de comisión, 
indica que el concejo tiene hasta el 15 de noviemb e para la aprobación de este. 

Expone la presentación doña Paola Villarroel, uien se apoya de una exposición de 
diapositivas. 
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8.-INFORME DEL PRESUPUESTO(Pág79-96) 
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El concejal Andrés lbáñez, consulta si hay algún ítem que conlleve el pago de las 
cotizaciones previsionales de los profesores y asistentes de la educación, no se refiere a la 
deuda si no que al pago normal de sus cotizaciones. 

El Sr. Onorino Ojeda, señala que en el ítem está contemplado el monto completo de 
remuneraciones, pero el pago de cotizaciones como la subvención generar no permite el 
pago de las cotizaciones las cuales se estarían declarando y no pagando, y lo que 
contempla e! aporte munic-�pa! e! cval estaría de.c;tinado para el p.ago de cotizaciones y 
elementos de protección personal. 

El concejal Andrés lbáñez, consulta si dentro de los sueldos del año 2022 solo se declaran 
las cotizaciones y no se pagaran. 

El Sr. Onorino señala que no podría asegura¡¡ de que se pagaran el 100% de las 
cotizaciones previsionales, dado la realidad que solo permite pagar los sueldos líquidos. 
Dado que es una estimación. 
El concejal Andrés lbáñez, se refiere a los convenios de los descuentos a los trabajadores 
y también el tema de la salud. 

El Sr. Onorino Ojeda, señala que en cuanto a ste convenio, si bien existe una mora 
ne: mi:-c:,::oc: ,, !:llrli:-m6c: i:-n !:llln11nnc: l"'!:ll<:nc: -- .. ·----, , ---·. ·-- -·. -·:::,-· ·-- ----- 

específicos con algunos acuerdos y convenios de pago. 

9.- EDUCACIÓN INTE CULTURAL BILINGÜE 
(EIB) Pág. 97-98) 

10.- JARDINES INFANTILES VÍA TRANSFERENCIA DE 
FONDOS VTF. (Pág. 99-101) 

' 1 

MATRICULA POR JARDIN INFANTIL Nro . 
• JQl"rl{n Wnll"'·t.lJ ".! SL,1,.. <:u"" Ayo.,.. Rukei; ?1 

Jardín lnfanttl y soJa CUna Pasitos de Caracol de 28 

Jardín Infantil y Sala Cuna strenlta 52 
Jardín Infantil y Sala Cuna Rayifo de Sol 38 

Jardín lnfantfl y Sala Cuna Loblto Chltote 39 

Jardín Infantil y Sota Cuna CangreJttos 6!> 
Jardín lnlanHI y Sala Cuna Eslrelllta de Mar de SO 

JO!'din lnfon!!I ";" Sa!c Cuna 8crd9 luna 15 

Jardín lnlanHI Verde Mar 34 

TOTAL (Jullo) 342 
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11.· GESTIÓN DE LA CONVIVENCIA ESCOLAR COMUNAL 
(Pág 103· 107) 

• Man de Meforomlento Educotlvo (Dimensión Formac+ón y Convtvencto) 
• Reglamento lntemo y Convtvencia Escolar tprotocot()s de Acción) 
• PkJn de Gestión de Convtvencio Escolar 

12.· GESTIÓN DE LA EDUCACIÓN EXTRAESCOLAR(Págl 08- 
109) 

PROGRAMAS DE APOYO JUNAEB (Págl 10-115) 

Programo de 
ARmentocfon 

(PAE) 

Programa 
B&eoTICS 

Prooromode 
Solvd 

Estudlonte 
JUNAEB 

lNE; Tarjeta 
Nock>not 

E5"tvdiontil 

13.- 



• 
14.- INFORME COMPLEMENTARIO DE ACTIVIDADES 
EN PREVENCIÓN DE RIESGOS (Pág116-121) 

15.-PROGRAMA DE APOYO SENDA-PREVIENE 
(Pág122-124) 

/ 
PLAN INICl�TIVAS 
/ACCIONES 2022 

(pág. 125-1 6) 
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LIDERAZGO 
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MRA LA EDUCACtON. SALUD V AU.HCIOH AL MENOR 

El concejal Andrés lbáñez, propone realizar reunión de comisión para el día 13 de octubre 

10:00 horas, modalidad presencial. 

La Secretaria Municipal, doña Leyla Aguayo Valenzuela, somete a votación las 
convocatorias a reuniones de comisión de educación y salud, propuestas por el concejal 
Andrés lbáñez: 
E! H, Concejo Municipal; por !a lmtmimidad de sus integrantes, acordó convocar a 
reuniones de la Comisión de Educación y Salud, a realizarse de forma presencial en 
la Sala de Concejo Municipal, en las siguiente fechas: 
-13 de octubre de 2021 a las 10:00 horas para revisar los capítulos 3 y 4 del PADEM 
- 27 de octubre de 2021 a las 10:00 horas para revisar los capítulos 5 y 6 del PADEM 

Junto con ello, acordó invitar a participar de dichas reuniones, a un representante de 
cada gremio del área de educación. 

El concejal lbáñez señala y da a conocer sus consultas respecto al tema de la Ley SEP, 
consulta, si existe alguna cuenta pública en los ingresos que recibe la Corporación 
Municipal por SEP. y cuánto se paga por cada trabajador, si existe alguna medida en cuanto 
se pueda informar el tema. 
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El Sr. Jorge Uribe, señala que hoy por Ley, las cuentas públicas la desarrollan los 
establecimientos educacionales, sin embargo, la Corporación realiza una memoria y en la 
cuenta oública aue entreaa el rnunicioio. se Je entreaa la información resoecto a los 
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ejercicios presupuestarios que hace la corporación, el detalle de los ingresos de la SEP, 
cada establecimiento y director a fines de año o a comienzos del siguiente, está incluida la 
información. En cuanto a los honorarios que trabajan por SEP, obedecen a la misma 
normativa. 

Toma la palabra la Directora de Educación, dot'ia Teresa Paredes, complementa la 
información, señala que en la página 56 está el presupuesto que recibe cada 
establecimiento por SEP, la cual es cancelada por estudiantes de acuerdo a la condición 
socioeconómica. 

El concejal Andrés lbát'iez, se refiere a la coordinación extraescolar, esta diferenciado el 
área artística, dado que siempre se ve que esta se enfoca al área deportiva, más el hecho 
de integrar estas dos áreas así promover matriculas. También indica el tema de la 
prevención de riesgos y todo lo que le relaciona a ello, como los accesos e infraestructura. 
Señala que en e! c.apítu!o 7, sugiere corregir !a nomenc..!atura de persona! no dec.ente, !o 
cual desde el año 2008 ya no rige, pasando a llamarse personal asistente de la educación. 

El Sr. Jorge Uribe, indica que acoge la recomendación y sugerencia del concejal lbáñez. 
En cuanto al tema extraescolar indica que el interés y énfasis esta justamente en abordar 
este de manera más amplia. 

El concejal Alex Mut'ioz, agradece la presencia y presentación de los funcionarios de la 
Corporación Municipal. Señala que el objetivo es aumentar la matrícula y bajar el déficit en 
educación, en ese sentido, se tendrá que ser osado en cómo se mantienen o aumentan las 
matriculas, siendo este un gran desafío. Se refiere al déficit del presupuesto en educación, 
q1)e tiene re!ac�ón c..on e! plan de retiro voluntario. s1)giere poder elaborar una propi_�e-�ta. 
También se refiere al presupuesto 2022, consulta si lo que se encuentra reflejado en el 
PADEM, estará reflejado realmente. 

El Sr. Alcalde señala que hay un acuerdo en base a la disponibilidad con la que se contaba 
en la semana pasada. aún se está en proceso de ajuste. 

El concejal Alex Mut'ioz, manifiesta que si se deben tomar medidas y decisiones, 
esperando una propuesta relacionada a ello. 

El Sr. Alcéllde que se puede aspirar a un aumento de matrículas pero lleva su tiempo; y 
aunque esta de mantenga, hay establecimientos que necesitan de una revisión profunda. 
Las medidas que se puedan abordar nunca irán de desmedro de la educación, pero se debe 
ser realista, por lo que también solicita al Presidente de la Comisión de educación y salud, 
puedan dar prioridad. 

El concejal Andrés lbát'iez, solicita tener la información en digital siendo una manera más 
fácil para revisar, manifiesta también su disponibilidad para poder ayudar a la educación 
pública de la comuna pero siempre pensando en los trabajadores y sus derechos. 

El concelal Pedro Naouil. consulta conoua matrir.ula se ha oonsidarado el nresunuasto 
• � -1 - - - • - ••• - --, - - - - - ••• - - • - -- • - •.. -- - - - • -- - - •• - - -- - • -· -- - - - ,- - - - ···- -- - - - - 

de educación y si se ha considerado algún aumento. 
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El Sr. Onorino Ojeda, señala que se ha colocado un meta interna de crecimiento, pero bajo 
del punto de vista de los ingresos en la medida que en términos reales cuando se produzcan 
a su inoreso efectivo oermitirá aumentar el oresuouesto v los castos. - . . ' , - 
El concejal Pedro Naguil, consulta, cual es la pro ección con que se realiza a la matrícula 
de pre básica y su integración por la educación básica, de qué manera se considera. 

E! Sr. Q11Qrino Ojeda, Indica que en e! presupuei to de ingreso hay un programa que se 
llama conservación de establecimientos educacionales, gran parte de esos proyectos 
corresponden a periodos presupuestarios de años anteriores, por lo tanto no son 
considerados para los próximos años. 

El conceial Pedro Naouil. consulta si existe en el PADEM alauna iniciativa. como oor 
- - - -.- - - - - .., - , ..., • 1 

ejemplo la fusión de algunos establecimientos. 

El Sr. Jorge Uribe, señala que cuando se trabaje en comisión, se abordara y detallara el 
tema de dotación docente, como mencionaba el Alcalde, hay establecimientos que ya no 
resisten análisis de matrículas, por lo que se debe plantear fusión. 

El concejal Pedro Naguil, consulta si dentro de ello, se encuentran establecimientos 
rurales y urbanos o solo una de ellas. 

El Sr. Jorge Uribe, señala que esta dado en sector rural, por baja matriculas donde algunos 
establecimientos que van quedando sin aJu nos y también algunas fusiones de 
establecimientos rurales respecto a los cursos. 

El concejal Pedro Naguil, se refiere a su anterior consulta, en cuanto a la educación pre 
básico y básico, siendo esto muy importante, dado que se debe retener la matrícula de pre 
básica y buscar las estrategias para ello. 

El Sr. Jorge Uribe, manifiesta que es importante y se ha planteado con la Coordinadora 
comunal de educación parvularia, doña Rosa Águila, se ha planteado un plan de articulación 
que está dentro de las estrategias que se proponen, para asegurar las matriculas desde la 
sala de cuna. 

El concejal Pedro Naguil, señala que es de gran importancia, dado que se tienen las 
infraestructuras y se deben de aprovechar. 

El concejal Rubén González, manifiesta incluir en el currículum la hazaña de la Goleta 
Ancud, reciclaje; cornpostaje. También concuerda con los concejales lbáñez y Naguil; en 
cuanto a las actividades extraescolares y fortalecimiento del pre básico. Sugiere en la 
educación de adulto incluir oficios, en el liceo polivalente poder sumar otras carreras y de 
acuerdo a ello generar convenios con centros de formación técnicas. 

E! Sr. Jorge Uribe; señala que todos esos temas estarán abordados en la reunión de 
comisión, señala que en el PADEM y orientación en el departamento de educación tiene 
dos sellos, medioambiental y patrimonial. 

El concejal Pedro Naguil, se refiere a la educación intercultural, consulta, que criterios se 
utilizan o de aué manera sociabilizan con las comunidades oara unificar los criterios de los . . 
contenidos que se están entregando hoy día, dado que ha conocido casos donde niños 
provenientes de otras escuelas y van a escuela municipal han sido evaluado con nota 
deficiente, respecto que se ha enseñado lengua huilliche y en otras mapuche. También 
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consulta, como en el PADEM han visto el potenciar la educación medioambiental a través 
de la conmoción y cultura huilliche. 

Doña Teresa Paredes, respecto a la lengua indígena que se está impartiendo, hay 
lineamientos que vienen del Ministerio de Educación, viene la planificación, como se aborda 
y la evaluación, siendo la idea que el niño se vaya interiorizando y conociendo todos los 
aspectos que considera la conmoción de la lengua, le llama la atención la evaluación no 
favorable, se deberá ha.b!ar con !os ed1.K·..adore-S dado q1.�e sie..mpre se ha estado e..n 
constantes reuniones, y la parece bien poder abordar en comisión mas adelante. 

El Sr. Alcalde sugiere al concejal lbáñez en su calidad de presidente de la comisión de 
educación, solicita revisar la posibilidad de poder realizar algunas reuniones de forma 
presencial y así estas sean mucho mas fluidas. 

El concejal Andrés lbáñez, señala que las comisiones propuestas estarán en modalidad 
presencial y esperando la incorporación de los concejales ausentes, poder mantener esta 
modalidad. 

E! Sr, Al��,d� agradec-..f::! a !os ft_mcionarios de la Cqrporación Municipal. 

Se toma un receso de 5 minutos. 

Se retoma la sesión. 

5.- Modificación derecho ordenanza Nº 2 so re estacionamientos controlados del 
sector centro de la comuna de Ancud. 
Expone el Sr. Rafael Álvarez, le acompaña la Directora de Transito, doña Carla Díaz, indica 
que se despachó una minuta junto con los elementos que se proponen sea modificado, se 
acompañó la ordenanza Nº 2¡ contenida en su última modificación. Previo a mencionar lo 
que dice la minuta, señala que al municipio le corresponde la administración de bienes de 
uso público donde se encuentra las vías públicas r como mecanismo de organización se 
utiliza la concesión de estacionamientos en e sector céntrico. Da a conocer las 
modificaciones que se han realizado y las propuestas de modificación que se pretenden de 
realizar. 

El concejal Alex Muñoz, señala que le hubiera gustado para poder dar su votación, tener 
más información en cómo ha funcionado hasta el d a de hoy el control de estacionamiento, 
donde se aborde el ingresos de recursos de acuerdo a la licitación, si cumplen con la 
c:-..antidad de trabaja.dore..�. si existen muJtas y sanciones. por !o que no estaría en 
condiciones de votar esta propuesta por falta de información. 

El Sr. Rafael Álvarez, señala que la modificación propuesta no tiene relación con la 
licitación o contrato existente. 

Doña Carla Díaz, indica que el 08 de octubre. 

El Sr. Alcalde consulta si se quedarían días sin cobertura o se tiene la posibilidad de por 
mientras se !leve adelante en proceso de licitación 

El Sr. Rafael Álvarez, señala que dependerá de varios factores, entre ellos el resultado de 
este acuerdo, porque dentro de las bases del concurso se debe incorporar el valor del 
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derecho que se establece por estacionamiento. Tomado este acuerdo, se podrá publicar en 
el mes de octubre. 

El concejal Alex Muñoz, consulta por qué no se puede publicar con los mismos precios, 
cual fue el análisis del alza, y es la información qu no posee. 

Doña Carla Díaz, señala que este es un valor que está planteado desde el año 2018 que 
.$0!1 $ 12 por m1!'11Jto .. boy .� pr.op1JP,.$ta. El!$ deaumentar $ 3 !).e.SO$ e.! moni.tc.ls. par;;H:\ci�1�zar 
valores, donde realizo análisis comparativo con las demás comunas, también señala que 
es para hacer atractiva la licitación. 

El concejal Pedro Naguil, agrega que en la memoria explicativa debería haber existido la 
informactón que e.c;t�n dando, dado que. � debe. ser ju$to. Sugiere poder entre.g.ar !.a 
información previa. 

La Secretaria Municipal, señala que en el acta d traspaso que se le entrego al concejo, 
está el contrato actual de la concesión de parquímetros, donde se informaba la vigencia, 
por lo que los plazos deberían ser conocidos, agre�ando que en cuanto a los derechos y la 
fecha desde cuándo rioen ello está ñiado oor I ev . - -- --- -- - - -- - - ------ ·- - --� - .. , --- - - - --· --.,---- - .. - . - - ., - 

El concejal Andrés lbáñez, concuerda con los concejales, y se refiere en que si se van a 
aumentar los precios y no se sabe que es para hacer más atractiva la concesión, dado que 
el servicio no ha sido el mejor, si se debe de subir el valor, se debe tener un análisis más 
orofundo. Manifiesta aue debido a ello. no está en oosición de votar. 
I t I t 

Doña Carla Díaz, aclara que este es un nuevo proceso de licitación, donde hay una 
propuesta nueva que contempla una serie de exigencias que se han ido mejorando, Ancud 
por la condición física, estado de vías y aumento en el parque vehicular requiere y necesita 
e! ordenamiento de parquímetros. por lo que exlst� la net'.'..esidad y esta no está enfoGada a 
generar recursos municipales sino para un orden miento vial. 

El concejal Rubén González, concuerda con los clemás concejales, donde le surgieron las 
mismas dudas, pero el tema en especial pasa por el alza, dado que la comunidad expresara 
sus molestias, manifiesta no estar en posición de votar y poder posponer para el día lunes. 

El Sr. Rafael Álvarez, aclara y afirma lo dicho po la Secretaria Municipal, indica que esta 
ha sido una concesión compleja en tema de trab jadores y se ha procurado ir ampliando 
las garantías, por ese lado se trata de proteger en cuanto a las condiciones eso tiene 
relación con las bases y propuestas de los nuevos oferentes. 

El Sr. Alcalde consulta, si se pudiese iniciar e proceso de licitación bajo las mismas 
condiciones en las que se encuentra actualmente. 

El Sr. Rafael Álvarez, señala que se puede establecer el proceso de licitación, lo que se 
debe establecer es el derecho a cobrar. se ouede deiar suieto a las eventuales 
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modificaciones, lo que si le parece que puede ser relevante es a la hora de postular, dado 
por el interés de los postulantes. 

El Sr. Alcalde, señala que según lo que se argumentado, tiene relación con el aumento de 
los dereGho.�. Tiene la opción las t'.'.Ont'.'..esionarias q1Ae puedan postular. a presentarse con 
un valor distinto, consulta. 
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El Sr. Rafael Álvarez, señala que no tiene la opci n dado que es un derecho municipal el 
que se cobra, lo que sí se puede hacer es el proceso de licitación con eventuales 
modificaciones. 

Et Sr. Alcalde, consulta, que en caso de no estar la voluntad de colocar un derecho distinto, 
se puede licitar. 

Doña Carla Díaz, señala que en el nuevo proceso de licitación aumenta de un mínimo de 
33 trabajadores a 53 trabajadores, por lo que se debe garantizar que el negocio sea rentable 
para asegurar los sueldos de los trabajadores. 

El concejal Pedro Naguil, entrega un saludo a la amilia de la dirigente y presidenta de la 
JJ.W Estero Chacao, doña Ruth Haase. quien si frió un incendio de su casa habitación. 
por lo que llama a solidarizar a esta persona damnificada. 

El concejal Alex Muñoz, solicita un acuerdo de concejo para solicitar la información de la 
empresa concesionaria de parquímetros, con los antecedentes mencionados en su 
intervención anterior. 

La Secretaria Municipal, doña Leyla Aguayo Valenzuela, somete a votación la solicitud 
de informe del concejal Alex Muñoz: 
El H. Concejo Municipal, por la unanimidad de sus integrantes, acordó solicitar un 
informe que dé cuenta del cumplimiento en el número de personal que ha mantenido 
ll:I �mpr�'5l:I �on��'5it.:ml:lril:l l:l�t�•l:II t.:f�l '5�rvi�io t.:f� E'5tl:l�ionl:lmi�nto'5 Controll:lt.:IO� �n ll:I� 
Vías Céntricas de la ciudad de Ancud, si han tenido multas o sanciones por 
incumplimiento de contrato, y si ha dado cumplimiento al pago del canon fijado 
dentro de los plazos que establece el contrato. 

Lo �mterio.r; �gnforme a to .d���.sto en el artl_.uJo 79 l�tr.a hJ d(l Iª Le.� N.º 1.lt.69.5, 
según proposición del concejal Muñoz. 

El Sr. Alcalde agradece la presencia del Sr. Rafae Álvarez y Carla Díaz. 

Agotados los temas de la tabla, el Sr. Alcalde agradece la presencia de los concejales y 
""n.o. *ó.r.n:.'li.nr>.."" [.,. ..,�A,:, ""- 1..,.,,. 1.Q·l'\..Q. MI.,,,� f""'' ....... " ...... 11111 '"" '""' ...... ..., ...... ...,,....,. 1 '"" ...... ..., 1 ""·""""" 1 I"'' '""'""· 

La presente acta, se ha confeccionado teniendo presente los contenidos mínimos previstos 
en el artículo 84 de la Ley Nº 18.695 y lo dispuesto por la Contraloría General de la 
República en su jurisprudencia administrativa. La sesión de que da cuenta esta acta se 
transmitió en línea y se ubica su grabación en la siguiente URL: 
https:/twww.youtube.com/watch?v=fdX60KWIDhO 

LEY AGUAYOVAL 
SECRETARIA MUNI 

LAV/lav 
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